
一般質問事項（令和６年第７回遠賀町議会１２月定例会） 

◆令和６年１２月６日（金）、９日（月） 

◇１２月６日（金） 

（通告順１）質問者 舛添 博孝 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  「小１の壁」問題に

ついて 

⑴ 「小１の壁」とは、幼稚園や保育園から小学校へ

進学する際に、今まで可能だった仕事と子育ての

両立が困難になる諸問題を指す言葉であるが、そ

のうちの一つに、親の出勤時間に合わせて登園す

ることができた幼稚園や保育園と比べて、登校時

間が決まっている小学校では保護者が勤務時間に

間に合うように子どもを送り出すための時間調整

に苦労するという問題がある。教育委員会として、

この問題をどのように認識しているか尋ねる。 

⑵ 学校の開門時間よりも早い時間から校門周辺で待

っている児童がいる場合は、どのような対策等を

取っているか尋ねる。 

⑶ 小１の壁への取り組みの必要性や方法を検討する

にあたり、保護者や教職員からの現状とニーズを

しっかりと捉えることが重要だと考えるが、意見

を収集し反映させるため、保護者と教職員にアン

ケートを実施する考えはあるか尋ねる。 

⑷ 幼稚園や保育園で預かる時間と小学校の登校時間

の違いなど、特に共働き家庭に与える影響は大き

いと考えるが、教育委員会として、登校時間を柔

軟に見直したり、朝の早い時間に登校する子ども

たちを受け入れたりする体制の強化について、ど

のように考えているか尋ねる。 

教育長 
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（通告順２）質問者 濵田 竜一 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  遠賀川駅南地区の開

発について 

⑴ 遠賀川駅南地区の開発の目的とこれまでの経過に

ついて尋ねる。 

⑵ 本町と遠賀町遠賀川駅南土地区画整理組合との関

係性について尋ねる。 

⑶ 本町として、遠賀川駅南地区の新たなまちづくりの

構想（テーマ）はあるのか尋ねる。 

⑷ 学校教育現場において、児童生徒に対し、駅南開発

事業について周知を行っているか。 

⑸ シビックプライド醸成のため、町民に駅南開発事業

に関心を持ってもらえるような企画やイベントな

どを実施する考えはないか尋ねる。 

⑹ 現在、夏まつりの花火は駅南地区で打ち上げている

が、今後、駅南開発事業の進展により花火を打ち上

げることができなくなるのか尋ねる。 

⑺ 今後の駅南開発事業の予定と本事業の情報発信に

ついて、本町としてどのように推進していくのか

尋ねる。 
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（通告順３）質問者 野口 久美子 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  主にＡＹＡ世代にお

ける遠賀町のがん対

策について 

⑴ 遠賀町民のがん対策において、１次予防、２次予防、

３次予防をそれぞれどのように実践しているか尋ね

る。 

⑵ ＡＹＡ世代のがんり患状況について尋ねる。 

⑶ ＡＹＡ世代のがんについて、町としてどのような認

識をもっているか尋ねる。 

⑷ 本町において、小児・ＡＹＡ世代のがん患者に対する

在宅療養生活支援事業を実施する考えはないか尋ね

る。 

⑸ がんに関する様々なサービスを町民自身が選択でき

るよう、広く町民に情報提供することが重要である

と考えるが、今後のがんに関する周知方法について

尋ねる。 
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２  新型コロナワクチン

接種について 

⑴ 令和５年度と令和６年度の新型コロナワクチン接種

の違いについて尋ねる。 

⑵ 新たに追加されたレプリコン型ワクチンの特徴につ

いて尋ねる。 

⑶ 新型コロナワクチンの副反応について、どのように

周知を行っているか尋ねる。 

⑷ 令和６年度の接種人数をどのくらい見込んでいるか

尋ねる。 

⑸ 個別に医療機関で予防接種を受ける場合、各医療機

関が使用しているワクチンの種類を事前に把握する

ことができないか尋ねる。 

⑹ 乳幼児や児童生徒が新型コロナワクチン接種を希望

した場合は、町内に接種できる医療機関はあるか尋

ねる。 
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◇１２月９日（月） 

 

（通告順４）質問者 萩尾 修身 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  農業政策について    ⑴ 本町における農業者の高齢化と担い手不足の現状

について尋ねる。  

⑵ 後継者の確保や遊休農地などについて、町は農業委

員会などと連携して、どのような対策を立てている

か尋ねる。 

⑶ 新規就農者に対して、町は事業費や家賃等の補助を

行っているが効果は出ているか尋ねる。 

⑷ 令和５年施政方針にあった、各地区の農業の将来目

標である地域計画の策定状況について尋ねる。 

⑸ 農業政策において、農業を学んでいる遠賀高校との

連携は考えているか尋ねる。 
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２ 就学援助について ⑴ 町は要保護、準要保護の小中学生に対して就学援助を

行っているが、申請時の審査の結果、全員が援助を受

けられるとは限らないとある。申請時の審査基準はど

のようになっているか尋ねる。 

⑵ 新入学学用品費の支給額は小学校５４，０６０円、中

学校６３，０００円となっているが、この金額で学校

の制服、体操服、シューズなど全部購入できるか尋ね

る。 

⑶ 困窮家庭では、給食がない夏休みなどの長期休業中

に、こどもが栄養不足になりやすい状況にあり、こど

も食堂などが支援しているという報道がなされてい

る。本町において、給食がない長期休業中における困

窮家庭に対し、給食費相当分を支給する考えはないか

尋ねる。 
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３ 自転車運転について  ⑴ 令和５年４月に道路交通法が改正され、自転車利用

者のヘルメット着用が努力義務化されたが、町民に

対する啓発は行っているか尋ねる。 

⑵ 小中学生について、中学生は通学時にヘルメットを

着用して自転車を運転しているのを見かける。学校

ではスマホを見ながらの運転禁止や通学時以外の

ヘルメット着用の努力義務など自転車運転におけ

る交通ルールについてどのような指導を行ってい

るか尋ねる。 
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（通告順５）質問者 立石 紘一郎 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１ 本町の介護サービス

について 

⑴ 本町の地域支援事業における課題と今後の取り組

みについて尋ねる。 

⑵ 要介護認定者の内、 要介護１と要介護２の人が地

域支援事業へ移行した場合、地域包括支援センター

でケアプランを作る件数が増加すると考えられる

が、本町は対応できるのか尋ねる。 

⑶ 本町を含め近隣の町では、介護事業所や介護従事者

が減っている状況にあるが、本町では、今後の介護

サービスの供給について対策を考えているのか尋

ねる。 
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（通告順６）質問者 田代 順二 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  危険と思われるブロ

ック塀について 

⑴ 現住の住宅で危険と思われるブロック塀があると

住民から相談を受けた。町は危険と思われるブロッ

ク塀を把握しているか尋ねる。 

⑵ ブロック塀等撤去費補助金制度を紹介して、撤去の

働きかけを行っているか尋ねる。 

⑶ 補助金の額は「１敷地当たりの撤去工事に必要な経

費の２分の１（上限１２万円）」であるが、この根

拠を尋ねる。 

⑷ 空き家において、危険と思われるブロック塀を所有

者の承諾を得て町の判断で撤去したことはあるか

尋ねる。 
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２ 子ども医療費無償化

について 

⑴ 厚生労働省が、子ども医療費無償化を問題視し、自

治体に窓口負担復活を促す通知（令和６年６月２６

日）を出した。この通知に対する町の考えを尋ねる。 

町 長 

３ 河川のＰＦＡＳ汚染

について 

⑴ 環境省の令和４年度公共用水域及び地下水のＰＦ

ＯＳ及びＰＦＯＡ調査結果一覧を見ると、本町では

西川の島津橋で調査して、どちらも「報告下限値未

満」であった。この地点を調査箇所に選んだ理由と

他にも調査したところはあるか尋ねる。 

⑵ ＰＦＡＳ汚染について現状での町の認識を尋ねる。 
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４ 会計年度任用職員の

任用について 

⑴ 遠賀町会計年度任用職員の任用等に関する規程で

は、「公募によらない選考を行う場合であっても、

同一の者を５年を超えて引き続き任用することは

できない。ただし、新たに公募による選考を行う場

合において、５年を超えて引き続き任用された者が

当該公募に応募することを妨げるものではない」と

規定している。国が「３年目公募」を撤廃した。本

町も公募ルールを撤廃し、任用後５年経過しても公

募せずに引き続き任用すべきと考えるが、町の考え

を尋ねる。 

町 長 

 

 


